

## SUPLEMENTO A LA GACETA DE MADRID

del Martes 27 de Marzo de 1838.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Parte recibido en la Secretaria de Estado y del Despacho de la Guerra.*

Comandancia general de los ejércitos reunidos. = Excmo. Sr.: El teniente general segundo en jefe del ejército del Norte D. Manuel de Latre me dice desde Bendejo con fecha 21 de este mes lo que sigue:

Excmo. Sr.: Segun dije á V. E. esta mañana, salí en busca del enemigo desde San Salvador de Cantamuda, el cual desde las tres de ella estaba en marcha. Subimos al puerto de Sierra Salvás sin novedad, y al llegar á Bendejo, que está situado poco antes de la salida de estos largos y difíciles desfiladeros, vimos las fuerzas enemigas en posicion.

Nuestras compañías de cazadores de los seis batallones de la tercera division iban en vanguardia al mando del brigadier D. Andres Parra. Los enemigos atacaron desde luego á la cabeza de nuestra inmensa desfilada; mas habiéndose reunido algunos de nuestros batallones, mandé al segundo del Rey que flanquease y tomase la terrible posicion por nuestro frente. Este batallon, dirigido por el brigadier Quintana y su comandante D. Antonio Magaz, trabajó admirablemente arrojando de alli considerables fuerzas enemigas, que la defendieron con encarnizamiento.

Se les fueron tomando otras posiciones hasta que cerró la noche bajo un temporal de nieve; por lo que he hecho reunirse los batallones en las cercanías de este pueblo. Como el fuego ha durado cerca de siete horas, y terminándose ahora, no es fácil en este momento calcular las pérdidas de unos y otros; pero la del enemigo ha sido muy grande por los muchos cadáveres que se han encontrado en las posiciones.

Tenemos en nuestro poder varios de sus heridos, algunos pasados y como 60 individuos de tropa y 8 ó 10 oficiales prisioneros. Yo he tenido tambien la honra de derramar mi sangre por la patria habiendo sido herido en la mano izquierda, por cuya causa entrego el mando al Sr. general D. Fermin Iriarte. Igualmente ha sido herido en un muslo el brigadier D. José Quintana. Los dos batallones del Rey y de la Reina, el primero de Almansa y la artillería merecen todo mi elogio. Cuando las ocupaciones del momento lo permitan, el Sr. general Iriarte dará á V. E. mas detalles de esta reñidísima accion.

Lo traslado á V. E. para conocimiento de S. M. y satisfaccion del público.

Conocedor del terreno en que ha sido batida la faccion expedicionaria, puedo asegurar que las tropas al mando del benemérito general Latre han vencido obstáculos casi insuperables, conduciéndose con el valor y arrojo que las distingue, pues el número de prisioneros hechos al enemigo en las posiciones de que fue lanzado, prueba la encarnizada lucha, la bravura de las tropas y la inteligencia del digno general que las ha conducido á la victoria, cuya herida, si bien honra su denuedo, es muy sensible por verse privada la patria por algun tiempo de los servicios distinguidos que deberia continuar prestando, y yo de tan digno compañero.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Mansilla de las Mulas 24 de Marzo de 1838. = Excmo. Sr. = El conde de Luchana. = Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.

S. M. la augusta Reina Gobernadora, ínterin que con mas datos puede recompensar el mérito de los que se han distinguido en este nuevo triunfo de las armas nacionales, se ha servido resolver que al benemérito general D. Manuel de Latre y á las valientes tropas que forman el cuerpo de operaciones que manda, se les den las gracias en su Real nombre, publicándose en la Gaceta para su satisfaccion.

EN LA IMPRENTA NACIONAL.